
距离男篮世界杯开幕仅剩两
周多， 中国男篮的备战工作也已
进入冲刺阶段， 从创新的 “红蓝
队 ” 模 式 到 12人 阵 容 基 本 浮
出 水 面 ， 中国队为世界杯一战
进行的努力成果也即将得到最后
的检验。

由于占有2019年世界杯东道
主优势， 中国男篮无需预选赛成
绩就可以自动获得世界杯参赛名
额， 这也给了中国男篮宝贵的空
档期。 在这一空档期内， 中国男
篮设计了 “红蓝队 ” 的组队模
式， 国家集训队一分为二， 分头
参加国际比赛。 这样的安排给了
更多年轻队员为国效力的机会，
诸如阿不都沙拉木、 吴前、 孙铭
徽等青年才俊也在国际赛场上得
到了迅速成长， 中国男篮人才库
也得到一定程度的充实。

上赛季CBA联赛结束后， 中
国男篮开始集结， 先后经历了数
轮热身赛， 阵容也从20人逐步缩
小范围， 到最后一轮热身赛， 主
教练李楠已经开始使用10人左右
的轮换阵容， 中国队的最终名单
呼之欲出。

纵观中国队的几轮热身赛，
对手不同 ， 效果也有一定的差
别。 中国男篮的首个对手是澳大
利亚NBL联队， 那一轮3场比赛
易建联、 周琦、 郭艾伦、 周鹏等
主力队员均未登场， 中国队派出
了以年轻队员为主的阵容， 取得
了2胜1负的战绩。

随后， 中国男篮飞赴美国参
加了NBA （美职篮） 夏季联赛，
5场比赛拿到了1胜4负的战绩 。
尽管参与夏季联赛的美职篮球队
很少派遣大牌球员参赛， 但是由
于美国篮球整体水平高， 各队即
使以新秀和二线球员担纲， 其水
平也不容小觑。 中国男篮此时依
然阵容不整， 面对热火、 太阳等
队伍， 中国队均大比分败北。 在
结束夏季联赛时中国队主教练李
楠表示： “我们很有收获， 也看
到了和这些球队的差距， 包括速
度、 力量和个人能力。 我们还是
要靠整体， 在夏季联赛中球队只

要不失误 ， 不被对方跑起来反
击， 我们是能够和对方僵持的。
但我们在这方面做得不好， 我们
在失误上平均让对方得到20分以
上。 我们希望通过这样的比赛能
够让我们看到差距。”

回国后的中国男篮又先后经
历了斯坦科维奇杯等热身赛， 7
场中赢下6场， 其中最后三场对
阵安哥拉队、 克罗地亚队和波多
黎各队的比赛颇具含金量。 安哥
拉队和波多黎各队都是世界杯参
赛队伍， 球队成员也基本是参加
世界杯的主力， 而克罗地亚队虽
然并未派出一线球员参赛， 但其
雄厚的篮球底蕴依然使队伍颇具
竞争力。

随着易建联在最后3场比赛
的回归， 中国队阵容趋于完整，
李楠的轮换阵容也逐渐趋于稳
定 。 后卫线上 ， 郭艾伦 、 赵继
伟、 方硕、 赵睿之间的排列组合
表现平稳 ， 内线易建联 、 王哲
林、 周琦的位置也基本稳固， 锋
线上的周鹏、 阿不都沙拉木和翟
晓川获得了相对固定的出场时
间， 因此男篮阵容的变数已然不
大， 谁能拿到最后2个名额， 将
是男篮备战冲刺阶段的悬念。

数轮热身赛之后， 中国男篮
的收获是阵容趋于稳定， 各个位

置之间的配合也基本成型， 在破
解紧逼防守、 篮板保护、 内外线
传导等细节上也屡有亮点。

不过， 目前中国男篮依然面
临着一些挑战。 丁彦雨航的因伤
离队让中国队锋线强攻能力减
弱， 这一弱点在热身赛对阵波多
黎各队的比赛中表现得尤为明
显， 由于进攻低潮时期的强攻能
力不足， 中国队在一度领先接近
20分的情况下被对手反超， 最终
仅靠易建联末节独得12分的表现
力挽狂澜。 此外， 喀麦隆等对手
的成色稍显不足， 这也让中国男
篮热身赛经历的强度和烈度依然
偏低， 尤其是面对的欧洲队伍只
有并未派出主力的克罗地亚队，
这届中国男篮实际上并未经历过
真正强大的对手的考验。

在23日和25日， 中国男篮将
与巴西队进行最后两场热身赛，
在这两场比赛之前， 中国队12人
阵容也将最终出炉。

收获与挑战， 2019年将在主
场展开的男篮世界杯必将给新一
届 中 国 男 篮 留 下 难 忘 回 忆 。
这 是 男篮世锦赛和世界杯历史
上首次将参赛规模扩展到32支队
伍， 面对劲敌， 中国男篮的表现
值得期待。

据新华社
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输掉了与广州恒大的榜首大
战， 甚至让人感到北京中赫国安
的赛季已经 “结束” 了。 事实是
国安队还有很长一段路要走， 联
赛还有漫长的8轮， 8轮联赛什么
都可能发生， 国安队自己不能放
弃， 即使拿不到冠军， 也要力争
更好的名次， 为明年多线作战打
下良好的基础。

榜首大战在战术层面热内西
奥完败给卡纳瓦罗， 不能说经验
丰富的法甲教练比“年轻人”卡纳
瓦罗差， 只能说他远不如卡纳瓦
罗了解中超， 开玩笑说卡纳瓦罗
对国安队的熟悉程度远胜于热内
西奥。 与恒大队的比赛已经过去
了几天，相信热内西奥对国安队、
对中超有了更深入的了解。 负于
恒大一战， 热内西奥输在既不知
己也不知彼， 能够用以前就出现

过很多错误的刘欢， 不知道恒大
队是典型的 “下半时惹不起”，这
些都等于是把破绽直接展示在对
手面前。 今天国安队的对手是大
连队 ， 热内西奥需要更仔细地
分析对手，分析对方的重点人。如
果热内西奥的球队给卡拉斯科、
隆东像给保利尼奥、 埃尔克森那
样大的空间， 国安队此次大连之
行不会有太好的结果。 国安队此
役对手大连队的主教练贝尼特斯
是位战术大师， 如果说卡纳瓦罗
善于用人， 那么贝尼特斯最大的
特点就是研究对手。 不管是在英
超还是意甲， 贝尼特斯很少拘泥
于一种战术， 他总是针对不同的
对手，把手中的牌进行变换。相信
贝尼特斯已经看到了国安队的弱
点，热内西奥必须在这场比赛中，
把这些破绽“收起来”。

除了技战术的因素， 国安队
这场比赛更需要的是凝聚精神，
这口气不能散了。 现在就怕国安
队一溃千里， 后面的比赛一无是
处。 国安队必须清醒地认识自己
的实力，在比埃拉赛季报销后，国
安队同恒大队、 上港队这些顶级
豪门相比确实有差距， 但与那些
中下游球队相比， 国安队还是有
一定优势的。对恒大队一战，国安
队在场上给人的感觉是完全丧失
了信心， 这种精神状态是不能带
到同大连队的比赛中的。 大连队
也就是前场几个外援比较强，中
方球员水平比较一般， 如果国安
队能尽早控制住比赛， 贝尼特斯
再有神机妙算， 他也不可能亲自
上场“踢球”。 战大连更多看国安
队自己发挥如何， 国安队自己发
挥正常，肯定会有好的结果。

新疆队一纸官宣， 周琦发布
视频对新赛季表示期待， 这出为
期238天的“周琦去哪”肥皂剧终
落幕。而随着“大魔王”重返新疆，
下赛季联盟格局也瞬间被撬动。

周琦回归 “飞虎队”大翻身

去年12月， 在NBA一直机会
不多又伤病不断的周琦突遭火箭
队裁员。 随着澄清期满， 周琦返
回国内。 也拉开了这出肥皂剧的
大幕。 起初， 辽宁队第一时间成
了与周琦走得最近的球队 ， 随
后， 周琦还一度与北京、 广州传
出 “绯闻”。 而随着4月27日CBA
股东大会认定， “新疆广汇俱乐
部享有对周琦为期两年的优先注
册权获独家签约权。” 就此， 基
本断绝了周琦加盟CBA其他球队
的可能。 一段时间的沉寂后， 周
琦突然更换了经纪人， 他的团队
确定周琦有意前往欧洲打球， 外
界也将之视为他即将 “转战” 欧
洲赛场的讯号。 就在这样一次次
反转过后， 终于在北京时间8月
13日， 周琦与新疆队双双确认，
双方在新赛季再度联手。

几乎一夜之间， 新疆重回总
冠军竞争者行列， 再度拥有了与
广东、 辽宁掰手腕的底气。 而此
前 ， 新 疆 队 几 乎 已 经 确 定 即
将 度 过一个失望的赛季 。 周琦
的加盟改变了一切， 他让新疆队
如辽宁、 广东一般拥有了一个国
内顶级球员， 他们有资本按照阿
的江的要求打造出联盟顶级的攻
防团队。

周琦的回归更瞬间撬动了联
赛的格局 ， 夏季动作不断的上
海、 北控这般新锐终究只是账面
上的阵容， 在周琦回归之后， 他
们的地位从争夺 “第三极” 滑落
至 “第四极”。 这无疑让联赛的
竞争加剧。

同时， 下赛季常规赛排位也
将更加重要， 广东、 辽宁这两支
志在总冠军的队伍， 眼中不再只
有彼此。 但他们更要全力争夺常
规赛冠军的位置， 以避免季后赛
中提前与新疆相遇 ， 毕竟上赛

季， 卫冕冠军辽宁队就是在半决
赛倒在了新疆面前。

回国征战 NBA还有戏吗？

随着周琦去向的尘埃落定，
球迷们不免又生出一个新的疑
问 ： 周琦回来了 ， 他还能重返
NBA吗？

看一看周琦团队在签约过后
第一时间的公告表态吧： “出于
周琦本人对更高水平联赛的追
求， 我们也向新疆广汇篮球俱乐
部表明， 希望能持续为周琦寻求
在NBA或高水平联赛的上场打
球机会。 新疆广汇篮球俱乐部表
示支持周琦打高水平联赛的立场
不会改变， 无论过去、 现在抑或
将来， 只要周琦有合适的机会，
新疆广汇篮球俱乐部将全力支
持。” 同时， 周琦团队也在公告
中提及， “由于时间仓促， 周琦
身兼比赛重任， 无法兼顾各球队
试训及训练营。 同时， 本次在祖
国举办的男篮世界杯即将开战，
事关祖国荣誉， 我们希望能让周
琦专心备战。” 于是， 其意向再
明显不过了。 周琦没有放弃去海
外打球的念想， 但综合当前种种
因素， 做出了返回国内的选择。
这是什么样的选择呢？

周琦在离开NBA， 返回国
家队以后曾经在个人社交媒体中
写道： “ 随着男篮世界杯的临
近， 世预赛那两场比赛给了我一
个警示： 两个多月没有比赛， 确
实会让我对赛场生疏。” 而那篇
文章的标题， 叫 《一种经历， 一
种修行》。

他选择了先给自己一个获得
出场机会的赛场、 一个稳定的竞
争环境、 一个维持状态展现自己
的机会， 毕竟场上表现， 是说话
的根本。

根据最新的报道， 周琦与新
疆队签署的是一份两年的合同。
如 今 才 刚 刚 23岁 的 周 琦 ， 两
年后也才25岁。 一切都来得及，
只要他相信自己的能力， 相信自
己的选择、 更相信自己的汗水和
努力。 （中新）

战战大大连连，，国国安安队队需需要要凝凝聚聚精精神神
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冲刺世界杯，
中国男篮备战收获与挑战并存

周琦回归新疆
撬动联赛格局


